やればできる



伊万里市立啓成中学校 学校だより NO.9 令和5年12月21日発行 文責 笹山清彦

校 是:「啓成中学校は、みんなで創る みんなで伸びる みんなで喜ぶ」

学校教育目標:「夢や希望を持ち、自らの未来を切り拓く啓成っ子の育成」

話し方大会がんばりました。

11月3日(金)に、伊万里市民図書館で第57回子ども話し方大会が行われました。本校からは、3年生の浦岡るなさんが出場し、「私を変えてくれたもの」という題で、これまでの経験をもとに自分の考えや思いを発表してくれました。本校職員や地域の方のご指導の下、伊万里コミュニティセンターで練習を重ね、当日は、落ち着いた態度で堂々と発表し、伊万里市教育委員会賞を受賞しました。おめでとうございました。



「ふれあい道徳」、ありがとうございました。

11月19日(日)に、「豊かな心を育む教育の推進」として「ふれあい道徳」を実施しました。日頃より、各学年・学級ごとに様々な工夫を凝らし、「考え、議論する」道徳の授業を行っています。当日は、多くの保護者の皆様方にお集まりいただき、生徒たちが真剣に取り組む様子を見ていただくことができたと思います。また、授業参観後には、1年生は学級懇談会、2年生は学年懇談会、3年生は入試説明会をそれぞれ行い、多くの貴重なご意見等を賜り誠にありがとうございました。今後とも、本校教育に対するご支援・ご協力の程、よろしくお願いします。



令和5年度 佐賀県中学校駅伝大会で男女準優勝しました。

11月10日(金)に行われた佐賀県中学校駅伝大会において、見事、男女準優勝に輝き、12月3日(土)に熊本県で行われた九州中学校駅伝大会へ出場しました。選手たちは、日頃から熱心に練習に励み、自分を信じ、仲間を信じ、最後まで諦めずに頑張って襷を繋ぎ走りぬいてくれました。結果は、男子が14位、女子が12位でした。ご支援ありがとうございました。

<佐賀県中学校駅伝大会 区間賞> 黒川 裕斗さん(3年生) 平山 愉快さん(3年生) 山田 希美さん(2年生)



火災避難訓練を行いました。

11月16日(木)に、伊万里消防署の方に来ていただき、火災避難訓練を行いました。当日は、理科室から出火したという設定で各教室からグラウンドへ避難をし、その後、実際の消火器を使い、初期消火の訓練をしました。火災を含め、災害は、いつ、どこで発生するかわかりません。本校では、生徒が災害に見舞われた時、自分の命を自ら守る行動ができるように、年3回避難訓練(6月に不審者対応避難訓練、9月に原子力防災訓練、12月に火災避難訓練)を行っています。このような訓練の意義をしっかりと理解し、他人事ではなく自分事として捉え、真剣に取り組むことの大切さを学びました。



防災について学びました。(2年生)

11月21日(火)に2回目の防災教育を行いました。1回目は佐賀地方気象台の方々を講師にお招きして、「大雨災害から身を守るためにどうすれば良いのか」をテーマに、講話とグループ活動を行いました。今回は、自衛隊の方々を講師にお招きして、防災に関する講話とグループ活動を行いました。講話では、災害が発生した時の自衛隊の役割についての話があり、その後、東日本大震災での実際の自衛隊の活動についての動画を視聴しました。また、グループ活動として、縄結びや担架づくり、集団行動等をグループに分かれて行いました。



2回の防災教育を通して、防災に関する知識を深めるとともに、意識を高めることができました。

生徒会長選挙を行いました。

12月6日(水)に生徒会長選挙を行いました。本校では、主権者教育を兼ねて行っており、当日は、2年生の4人の立候補者が、自分の選挙公約について説明する立会演説会を行い、その後、投票を行いました。できるだけ実際の選挙のやり方に近づけるため、投票に際しても、本物の記載台と投票箱を借用し、実施しました。今回の選挙では無効票がOであり、主権者としての生徒の意識も少しずつではありますが高まったと思います。なお、投票の結果、堤 誠矢さんが次期生徒会長に選ばれました。任命式につきましては3学期の始業式の時に行う予定です。



チャレンジスクール、ご協力ありがとうございました。

12月12日(火)~15日(金)に、伊万里駅通商店街に「スクールチャレンジ交流館」がオープンし、本校のふじみ学級の生徒が作った手作り作品を販売しました。13日(水)には生徒が店頭に立ち、自分たちが一生懸命に作った「コースター」「ティッシュケース」「ボトルケース」「マグネット」「バッグ」などを販売しました。ここで得た収益金は体験活動の費用として活用させていただきます。ご協力ありがとうございました。



SDGsについて学びました。(1年生)

12月15日(金)に、伊万里市役所企画政策課と長崎県立大学の大学生13名を招いて、SDGsについての学習会を行いました。各グループごとに大学生1名がファシリテーターとしてつき、ボードゲームで活用するためのSDGsに関すクイズを作成し、その後、完成したクイズを使ったボードゲームに取り組みました。どの生徒も楽しみながら活動に取り組んでおり、佐賀や伊万里のSDGsに関する取り組みについて学ぶことができました。



2 学期の終業式を迎えることができました。

明日、12月22日(金)に、2学期の終業式を行います。保護者や地域の皆様方のおかげで、大きな事故等もなく、子どもたちは安全・安心な環境の中で、勉強やスポーツ、文化発表会や修学旅行等の様々な行事に熱心に取り組むなど、充実した学校生活を送ることができました。明後日から、約2週間という短い期間ではありますが冬休みが始まります。特に、年末年始は、子どもたちもご家族の方と一緒に過ごす時間が増えると思いますので、この機会にお子様の話にじっくりと耳を傾けていただきたく思います。事件・事故に巻き込まれたり、病気やけが等がないように注意をして、心身共に健康な状態で3学期が迎えられるよう、ご家庭で、また地域で、子どもたちを見守っていただきますよう、よろしくお願いいたします。